



第87回島根県中央メーデー宣言

本日私たちは、働くものの団結と連帯の力で、第87回島根県中央メーデーを成功させました。

◇すべての県民のみなさん

働くものの実質賃金は4年間マイナスが続き、非正規労働者は全労働者の4割にも達します。一生懸命働いても年収200万円以下というワーキングプアは、史上最多の1139万人になりました。不安定雇用の増大、消費税増税、年金と生活保護費の切り下げ、社会保障の全面的削減などで、働くものの家計はいっそう大変です。当然、消費支出は抑制され国内総生産(GDP)もマイナスとなり、日本経済は悪化し続けています。私たちに、景気回復の実感などまったくありません。

一方、資本金10億円以上の大企業(全企業の0.3%)の内部留保は、前年度からわずか1年間に15兆円も積み増しされました。その累積金額は、過去最高の300兆円にもなります。

◇すべての県民のみなさん

日本の労働者は、年間2000時間もの長時間・過密労働を強いられています。安倍政権は、派遣法改悪に続き残業代ゼロ法案など、労働法制の全面改悪をたくらんでいます。とくに労働時間法制の見直しは、メーデーの起源「8時間労働制」を根幹から崩すものであり、「ティーセントワーク実現」という世界の流れに、逆行するものです。私たちは総力を上げて三度、廃案に追い込むためにたたかいましょう。

安倍「暴走政権」が強行した「戦争法」廃止の国民的共同は、いま更なるたたかいへと前進しています。それは「2000万統一署名」であり、国民世論に応えた野党4党合意による参議院選挙「野党統一候補」の実現です。私たちは、若者たちを殺し殺される戦場に、再び送り出してはなりません。戦争法廃止と立憲主義の回復、参議院選挙での野党共闘の前進で安倍「暴走」政治にストップをかけるため、職場や地域からのたたかいをもうひと回り、大きく前進させましょう。

全国のたたかいは戦争法に限らず、政府の沖縄・辺野古新基地建設工事の一時的中止、高浜原発の差し止め判決、ブログ「保育園落ちた」を機に、積もり積もった国民の不満や怒りが大きな行動となり、社会問題として安倍政権を糾弾する大運動に膨らんでいます。

経済失政による国民生活の危機的事態に対し、何ら有効な手立てを打たず、ひたすら明文改憲の道を突き進む安倍政権に対する国民の怒りが増幅し、「暴走」政治ストップにむけた国民の総反撃が、いま始まっています。

◇すべての県民のみなさん

今日、5月1日メーデーは、世界中で働く人々が決起しています。ヨーロッパを中心に、グローバル企業の横暴や政府の福祉切り捨て緊縮財政政策に反対するたたかいが起き、オランダでは新政権が誕生しました。アメリカでも、ファーストフード労働者の時給引き上げやTPP交渉撤退要求などが起こっています。新自由主義に反対し、「貧困と格差」の解消を求める運動は世界の働くものの共通課題になっています。私たちのメーデー集会は、世界の働くものとの団結・連帯を深める大切なたたかいのメモリアルデーです。

◇すべての県民のみなさん

私たちは共に手を携え「戦争法」廃止、憲法9条を守れ、改憲は許さない、大幅賃上げ実現8時間労働を守れ、労働法制改悪反対、消費税10%増税中止、TPP交渉撤退、社会保障の充実、安倍「教育改革」阻止、被災者が希望のもてる早期復興、原発ゼロ・再生可能な自然エネルギー社会の実現、安倍「暴走」政治ストップをめざしてたたかいましょう。

万国の働くものの団結万歳！ 万国の働くものの連帯万歳！ 第87回メーデー万歳！

以上宣言します

2016年5月1日第87回島根県中央メーデー集会

